



dadera California, abriendo paso constantemente a una corriente de plata y oro que circulara en todas direcciones. Hace pocos dias salio el vapor *London*, con destino a la parte de millones; posteriormente se embarcaron en el *Albatros* cinco millones en oro, que pasaron a Barcelona y dentro de poco segun dicen volverian a cruzar nuevas remesas. Esto unido al movimiento militar que nunca cesa, a comercial que sigue en progresion ascendente y a la multitud de gentes de todas clases que emprenden sus expediciones veraniegas, producen una animacion extraordinaria.

Anteayer tarde se verifico en Aranjuez la corrida de novillos de que tanto se ha hablado desde hace dias en la corte. Mataron los señores marqueses de Villaseca, D. Rafael Huertos y D. Angel Losada, Picaron D. Manuel Sanchez Mira, el señor marques de Azareto y D. José Bustillos. Presidia la plaza la señora marquesa de Azareto, acompañada del Sr. D. Joaquin Marrazi y otras personas conocidas en la corte. Hubo un caballero particular que, vestido de paisano, sufrió una fuerte cogida al intentar el famoso cambio que sentado en la silla ejecuta el Gordin. Se lidiaron seis novillos de Colmenar Viejo: hubo varios caballos heridos y uno muerto. Los diestros aficionados lucharon en valor, agilidad, gracia y maestria.

La vista de la denuncia del número 148 de *El Contemporáneo*, correspondiente al 16 de junio, ha sido señalada para el sábado 20 del actual, a las doce de la mañana. El acto se verificará en la sala extraordinaria de la audiencia territorial. Está encargado de la defensa el Sr. D. Antonio Maria Fábri, redactor de dicho periódico.

Una correspondencia de Málaga que describe todos los accidentes del movimiento revolucionario, dice que en cuanto al general Serrano, una vez entrado en Loja y en cuanto tuvo la confianza de que los principales insurrectos se habian fugado, es imposible desplegar ni mas energia ni mayor tino y acierto en todas sus disposiciones, dado que no estuvo en su mano evitar que Perez se saliera. Sin tomar un momento de descanso hizo salir tres columnas, la una al mando del brigadier Prats en seguimiento de los sublevados por la sierra, otra con Riquelme cortándoles la izquierda por Zafarraya, y la tercera con Vargas ocupando a Alfarnate. Simultáneamente recomendó que las fuerzas de Málaga ocupasen a la Periana y la Viñuela, y finalmente que desde Granada salieran fuerzas por Pinos del Rey para las Guajaras. Por tan acertada combinacion, los sublevados dieron con la columna de Riquelme, que les cogió numerosos prisioneros y les hizo contra-marchar, yendo a encontrar la de Prats que los acabó de dispersar completamente.

El dia 1.º de agosto próximo debe ponerse en ejecucion el tratado postal celebrado entre España y Belgica en 20 de febrero último.

El nuevo sistema inventado por don

José Maria Anlesia para hacer impermeables todos los tejidos, está a punto de resolverse por el gobierno, despues de haber emitido su dictamen una comision científica del cuerpo de sanidad militar; mas, segun parece, la opinion de dicha comision no es tan decisiva como se necesita para resolver la cuestion en las prelas que usa el ejército, y convendria que la ciencia entrase a determinar y fijar las prendas que deban requisitarse.

*El Reino* pregunta si ha ocurrido algo estos dias en Guarraman, aldea situada en la provincia de Jaen. Nada ha ocurrido por allí, dice *El Diario Español*, como no sea el trastorno de la imaginacion de los que inventaron la existencia de dos ó tres mil rebeldes en las inmediaciones de la Carolina, precisamente donde se halla la citada poblacion.

Cuenta un periódico valenciano, que el domingo último por la tarde, yendo el señor arzobispo de pascos por las afueras, vió en un campo a un hombre de edad y á otros dos mas jóvenes que estaban trabajando. Preguntó el prelado si lo hacian por necesidad, y respondiéndole que no, les suplicó que guardando los preceptos de la Iglesia, se retiraran á descansar, como en efecto lo verificaron, no sin recibir antes de manos del prelado una cantidad como indemnizacion del trabajo que dejaban por hacer.

A bordo del vapor *Paris* se embarcaron el martes en el puerto de Alicante 98 colonos que pasan á establecerse á Santo Domingo. Entre ellos dicen que iba una elegante y graciosa joven, cuyas maneras revelaban una buena educacion.

Ya está haciendo los estudios del ferro-carril de Granada el ingeniero señor Velosa, encargado por el Sr. Salamanca á ejecutarlos.

Entre otros festejos figura en el programa de los preparandos en Santander para obsequiar á S. M. una regata en la cual podrán tomar parte toda clase de embarcaciones de puerto, ya al remo, ya á la vela. Los premios son de cuatro mil, dos mil, mil, y quinientos reales. Además se adjudicará un premio de mil reales al bote ó lancha que se presente mejor adornado.

El *Monitor* francés declaró el dia 15 que las noticias dadas por *La Independencia belga* respecto á la salud del emperador eran completamente falsas. La publicacion de noticias falsas por *La Independencia*, no es un hecho raro: es un hecho diario.

El autor del atentado contra la vida del rey de Prusia, tiene 21 años, es natural de Odessa, habia estudiado en Viena y parece no pertenecer á asociacion alguna.

Parece que el Sr. Monturiol acaba de recibir otra señalada y lisonjera prueba de la proteccion que el gobierno de S. M. está dispuesto á dispensar á su invento. En una reciente real orden se le manifiesta que si necesita la construccion de un *lino* de mayores

proporciones que el actual para verificar ensayos en gran escala, se le facilitará un arsenal del Estado y los recursos indispensables en materiales y operarios.

Se asegura que Francia va á regalar al nuestro un batería de cañones rayados de las mas perfectas para que puedan servir de modelo al hacer la reforma de la artilleria del imperio turco.

Dicen de Salamanca que en la actualidad se halla haciendo estudios en la sierra de Francia una comision de ingenieros para el trazado del mapa general de la Peninsula.

Nos escriben del Escorial que terminada la brevisima estancia de S. M. en aquel real sitio, ha vuelto á quedar entregado su vecindario y los forasteros que veranean á sus habituales diversiones. El tiempo está animado y el campo delicioso, notándose, sin embargo, menos expansion y buen humor que otros años entre las familias de Madrid.

Dice una carta de Paris del 15: «Preocupa mucho la atencion pública en la actualidad lo acontecido al baron de Vidil, á quien se acusa de haber asesinado á su hijo en Inglaterra para no rendirle cuentas. Dicese esta tarde que Mr. Vidil ha sido preso en virtud de un exhorto extraordinario de lord John Russell, en que iba continuada la declaracion de la victima. Mr. de Thouvenel ha vacilado mucho en acceder á lo solicitado por el ministro ingles. M. de Vidil ha salido esta mañana para Londres, acompañándole tres agentes de seguridad.»

A nuestro apreciable y gracioso colega *El Diablo Cojuelo*, cuya popularidad crece mas cada dia por el ehibite y el ingenio que demuestra, le han escrito de Vinaroz participándole que un relojero de aquella poblacion ha trabajado y trabaja en la construccion y perfeccionamiento de una máquina de movimiento continuo, la cual ha funcionado colocado á la orilla del mar sirviéndole las olas de motor. Resulta, pues, que el artifice ha hecho un aparato para aprovecharse del movimiento continuo de la mar, salvo cuando hay calma chicha.

Por disposicion del gobierno de S. M. se están levantando en Vinaroz los planos para un muelle, cuyas obras deberán hacerse en breve plazo, lo mismo que los del faro de sexto orden que se ha comenzado á construir.

El teatro de Vinaroz que se vendió como finca de propios ha vuelto á quedar propiedad de la villa, por haberse reconocido por el gobierno que pertenecia á los vecinos de ella y no á los propios como equivocadamente se supuso.

Pronto deberá estar concluida la carretera entre Vinaroz y Morella, en cuyo último trozo se trabaja sin descanso. Tambien han sido reedificados los estudios para establecer el telégrafo eléctrico entre ambas poblaciones.

Anteayer á las doce llegó á esta corte el conde de la Canada, capitán general interino de Castilla la Nueva, despues de haber tenido la honra de acompañar á S. M. hasta San Chirrian.

El Sr. Liado ha publicado un nuevo método de sofleo que segun el dictamen de varios profesores, es una obra muy recomendable para los que se dedican al arte.

El ferro-carril de Pamplona á Zaragoza adelanta en su terminacion. Dentro de breves dias debe abrirse otra nueva seccion hasta Gallur, faltando poco tiempo para que esté toda la linea concluida.

El gobernador civil de Valencia ha dirigido una circular á todas las autoridades de la provincia dependientes de la suya en la que despues de dar á conocer la del ministerio de la Gobernacion sobre orden público, hace razonables prevenciones para el mas estricto cumplimiento de la ley, al par que la mayor justicia en aplicarla.

Acaba de publicarse en Londres un estado completo y detallado de las fuerzas del ejército británico. Cuenta 76,000 hombres en la India y en Inglaterra 60,000. Una parte de estas últimas tropas están en los depósitos.

En Inglaterra se acaba de publicar el *bill* relativo á la penalidad aplicable á los que maltratan á los animales. En él se impone una multa de 5 libras (cerca de 500 rs.) ó tres meses de prision á los que maltratan á los toros ó á los perros.

Las casas donde tenian los conciliábulos los socialistas de Andalucía, se van designando por los presos, segun una carta de Málaga que publica *La España*; y segun la misma, los presos van hablando, otros van cavendo, y la trama socialista se descubre poco á poco, faltando ya únicamente conocer dos ó tres mas de los llamados *cabos delegados*, para que se conozca el centro directivo de Madrid que en ellos correspondia, y tal vez por este el de otra capital. El juramento que prestaban los afiliados á *apuntados*, era *obedecer ciegamente á los cabos, abandonando familia é intereses cuando fuesen llamados, y asesinar á quien se les designase*. En cambio se les ofrecia el reparto de la propiedad, conminando con la muerte á quien faltare. Los principales agentes del socialismo por aquella parte, fueron unos cómicos de la legua procedentes de Granada.

Los diarios de Málaga, correspondientes al 15, dicen que apenas se hablaba ya en la poblacion de los sucesos de Loja; que han pasado todos los temores que por algunos dias se abrigaron de que pudiesen ocurrir nuevos trastornos en la provincia, y que la mas completa tranquilidad reinaba en ella.

Dentro de muy pocos dias vendrá á la aprobacion del gobierno de S. M. un proyecto de empréstito que solicita el ayuntamiento de Santiago para subvencionar cuatro millones de acciones de la sociedad anónima *Ferro-carril*

*compostelano*. Este proyecto parece que encuentra en antiguo un há oposicion fuertemente la politica del gabinete actual, tienen buen cuidado de no envolver á la nacion española en dichas censuras. Podrian tambien añadir, dice otro diario, que esas publicaciones tienen el cuidado de atacar á la dinastia y de ensalzar á la España. La táctica es conocida, anade, pero no hará efecto en un pueblo que sabe que la monarquia de nuestra augusta Reina es la base mas firme de la libertad é independencia de la patria.

La prensa portuguesa sigue mucho un libro que con el título de *Cantos ao luar* (cuentos á la luz de la luna) acaba de publicar el señor Julio César Machado.

Un periódico opositorista hace la observacion de que los periódicos demoráticos estranjeros, al censurar fuertemente la politica del gabinete actual, tienen buen cuidado de no envolver á la nacion española en dichas censuras. Podrian tambien añadir, dice otro diario, que esas publicaciones tienen el cuidado de atacar á la dinastia y de ensalzar á la España. La táctica es conocida, anade, pero no hará efecto en un pueblo que sabe que la monarquia de nuestra augusta Reina es la base mas firme de la libertad é independencia de la patria.

El señor ministro de Marina llegó el martes á Valencia de paso para Francia, habiendo sido obsequiado con una gran serenata, y cumplimentado por todas las corporaciones y autoridades.

Las obras del teatro del Liceo de Barcelona adelantan con tal rapidez, que se cree probable pueda abrirse al público antes del tiempo prefijado. Parece que ya se está contratando una compañía lirica de *primo cartel*.

La insistencia con que se han esparcido estos dias rumores de próximos trastornos en esta capital y en las provincias; las falsas noticias que se han hecho circular acerca de sublevaciones en puntos mas ó menos importantes, y la simultaneidad de los ataques que una parte de la imprenta estranjera dirige en estos momentos al gobierno español, revelan, á juicio de *El Constitucional*, un plan concebido y ejecutado, no solo desde España, sino desde el estranjero, por personas duchas en esta clase de maniobras, plan cuyo objeto es presentar al pais ante las naciones esterores como incapaz de consolidar un gobierno.

Anteayer salió de Madrid para los baños de Carratraca el Sr. D. Manuel Maria de Santa Ana, diputado á Cortes y propietario de *La Correspondencia de España*.

El general Fleury, ayudante de campo del emperador Napoleon, que nos anuncia el telégrafo haber sido recibido anteayer por el rey del Piemonte ha ido á Turin con objeto de entregar á Victor Manuel una carta autógrafa del jefe del imperio francés.

Ayer á medio dia recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS**:

**Nueva-York 6.**  
El mensaje del presidente Lincoln es belicoso. El presidente pide 400,000 hombres y un empréstito de dos mil millones (1).

(1) El original no dice la unidad, que generalmente en los Estados-Unidos es el dollar equivalente á peso fuerte.

esas señoras, y habrán creído un deber invitarme. De todos los recursos se echa mano cuando quiere uno tranquilizarse.

Mientras yo estaba muy pensativo apoyado en la chimenea, entró mi padre, mi padre que nunca penetraba en mi cuarto, diciéndome desde el dintel de la puerta.

—¡Ya veis, Carlos, que os tratan como un hombre! ¡Esquela separada para vos!

La complicidad era evidente.

Manifesté á mi padre con un tono un tanto irónico, la satisfaccion que experimentaba al verle en mi modesto retiro, á cuyas palabras su mirada escudriñó todos los rincones del cuarto.

—¡Habituacion de artista! murmuró; esta enfermedad va tomando el carácter de epidemia.

—Mi cuarto á mi juicio demostraba un gusto exquisito. En él se veian confundidos to la clase de objetos de distintos usos y procedencias; pipas turcas, esteras de Australia, arpas armoniosas, bustos, flores con sus máscaras, guanteletes y multitud de dibujos esparcidos en desorden. Apenas podía ocultar mi orgullo.

—¡Mal! ¡muy mal! dijo mi padre: al desden por las estambres sencillas ha despertado la aficion á todo lo extravagante. Agradais mucho á madama

d'Ablou, Carlos, continuó cambiando de tono, que seria una mujer encantadora si no tuviese ese gran defecto de ser algo literata. He tardado en presentaros en su casa, porque en ella no encontraréis mas que artistas y literatos: ¡Mala gente!

—¿Cómo esciamé yo casi indignado. ¿Es posible, padre mio, que tengais tanta aversion á todo aquello que deberiais amar?

—¡Mala gente! repitió con seguridad y lentitud.

Mad. d'Ablou es rica, su hija está muy bien criada, y esas señoras valen sin duda mucho mas que cuantos les rodean.

—Mi oido prestó gran atencion aguardando ya la proposicion matrimonial. —¿Me preguntáis?

—¿Conocéis á la señorita Sofia de Ablou?

—¡Ya hemos llegado! me dije á mi mismo en lugar de responder.

La preocupacion me dominaba hasta tal punto, que mi padre se vió obligado á repeler su pregunta, á la cual respondí:

—Una colegiala... la he oido reir en el jardín. Todas las niñas feaz rien de un modo semejante.

mala costumbre de criticar. Podemos alabarnos de haber venido al mundo en la mas necia de todas las épocas. ¡Es vergonzoso! ¡Hiere mi stro orgullo hasta la risa incoente de las niñas!

No pude contener un movimiento de impaciencia, y mi padre, estrechándome la mano con cariño,

—Tu madre tambien era risueña, Carlos, me dijo con una ternura que me oprimió el corazon. Es preciso que bailes una contradanza con Sofia d'Ablou.

—¡Yo bailar! esciamé con desden. —Mi padre no pudo contener la risa, y reprimiéndola por no herir mi dignidad, aunque fuese á veces un poco epigámico,

—Hijo mio, prosiguió con acento afectuoso aunque grave, espero que bailarás por complacerme.

—Cuando partió me senté cerca de mi ventana: mi corazon latia con violencia. ¿No era abusar de la autoridad paternal obligarme á bailar? Y si yo cedía para la contradanza, ¿no seria un precedente que me comprometiese cuando se tratara de la boda?

—Mi padre, en verdad, no se tomaba el trabajo de disimular sus proyectos. —Mad. d'Ablou es rica y su hija está muy bien criada. Matrimonio de conveniencia para mayor pesar!

—Creo que habreis notado que mi pa-

dre se enojó cuando al preguntarme si conocía á la señorita de Ablou no tuve la galanteria de responder: Sofia es un ángel.

Es imposible llevar mas allá la tirania paterna!

Preocupado, tomé mis gemelos y los dirigí al interior de aquel salon que habitaba la familia enemiga de mi libertad. No pasaba una noche sin que yo no cometiese la falta de espiar. —Por qué por odio sin duda. —El salon estaba desierto, y yo habia visto á Mad. d'Ablou y su hija salir en caruaje con direccion á la Opera.

El fuego de la chimenea probaba no obstante que recibirianal volver á casa.

—¿A quién? Al indispensable hombre de desaliñado aspecto que no faltaba ningun dia dos á tres horas de casa de las señoras d'Ablou. No puedo expresar cuanto me incomodaba aquel hombre.

Aunque no hubiese nadie, mis gemelos permanecieron clavados en el mismo sitio y principié á recorrer distraido los adornos del salon. A mi juicio, este era opulento y mezquino á la vez: blanco y oro, lo que se ve en todas partes; hé ahí su adorno.

Con un poco de dinero gastado con inteligencia y gusto ¡qué cosas tan lindas se pueden adquirir! No podrían al menos haber hecho aquellos zócalos de primorosas maderas y haber pintado

aquellos techos de artesonados azules que recordasen las bóvedas de nuestras catedrales.

Pero estos plebeyos no admiten sino blanco y oro. Advertid que el blanco oscuro y el oro un poco tomado no sientan mal en el decorado á lo Luis XVI: lo único que yo rechazo es el oro brillante y el blanco deslumbrador. ¿Creéis que esas venerandas antigüedades han sido nuevas alguna vez? Yo lo dudo. De todos modos este será el único defecto que hayan tenido, porque una papelera que osa presentarse antes de contar cien años de vida, es una injuria al buen gusto.

—Mi desden crecia conforme iba admirando los espejos con marcos resplandecientes, los sillones con molduras primorosamente doradas y todo aquel esplendor que yo maldecía. Como Nerón, deseaba que la plebeya no dejase de adornar siempre su cabeza estúpida con la indispensable gorra de percal.

De repente la sofedad del salon se animó.

Era una sonrisa de virgen; un candor suave y misterioso que no resplandecía sino en las horas de amor; uno de esos rostros seductores que encantan sin pretenderlo.

(Se continuará.)

Turin 18. El rey Victor Manuel ha recibido en audiencia al general Fleury. Se reciben noticias mas tranquilizadoras.

Anteayer salió de Alicante para Tetuan el vapor Ebro, con cargamento de cebada.

En Tetuan, Ceuta, Algeciras y sus contornos se disfrutaba anteayer completa tranquilidad.

El vapor Ulla, procedente de Algeciras, llegó ayer al Ferrol con 89 horas de navegacion.

SS. MM. llegaron a Valladolid a las seis de la tarde de anteayer, habiendo salido de San Chidrian por el ferro-carriil a las tres y media de la misma tarde.

Hasta ayer de madrugada no ha salido de Loja el reo Antonio Rosa Moreno que debía ser ejecutado en el Salar.

Segun un despacho de Loja, han sido presos anteayer Antonio Navarro, de Loja, por avisador; Francisco Morales, Joaquín Ordoñez, Francisco Garcia Corpas, Martín Vergara y Valle, los cuatro del Salar, por insurrectos; Juan Vallejo, Andrés Bacaláño, Gregorio Aranda, instigadores; Juan Jimenez, José Mancho, Antonio de la Cruz y Juan Fernandez de los insurrectos que marcharon sobre Málaga, y Joaquín Vitorio, instigador, todos de Casa Bermeja; Manuel Chica, cabezalla; Matias Ceno, reclutado; Antonio Villaseca, insurrecto de Periana; Manuel Garcia, por recibir juramento; Miguel Garcia Martin y Felipe Garcia, por asistir a los juramentos; Manuel Sillero, instigador; Francisco Sillero, id.; Manuel Quintana, id.; Manuel Gavia León, por exigir armas; Pascual Montoya, tambor de los insurrectos; Manuel Perez Cobos, Antonio Perez y Francisco Macias, por haber contribuido a la rebelion; todos de Zagra; Bernardo Garcia, Vicente Lopez, Rafael Ortega, de los Cortijos de Loja, que tomaron parte en el movimiento.

Tambien han sido presos en Málaga: Juan Ruiz Lopez, Francisco Perez Avila, Juan Lozano Durán, Juan Aguilar Molina, Sebastian Anguita Espinosa; Juan Fernandez Muñoz, José Gandel Aguilá, Francisco Perez Garcia, Pedro Rivera Anes, José Ruiz Lopez, José Ruiz Lopez (menor), Antonio Garcia Ruiz, Antonio Pinazo Alcayde, Miguel Galacho Garcia, Juan Gutierrez Romero, José Herrera Quintana, Juan Gamero Sanchez, José Muñoz Lara, Francisco Leal Sanchez, Antonio Muñoz Palomo, José Muñoz Palomo, Juan Muñoz Palomo, Esteban Muñoz Palomo, Antonio Gonzalez Bravo; Joaquin Monte Agudo, Rafael Garcia Urbano, Francisco Rodriguez Martinez, Francisco Garcia Quintana (a) Panseco, Antonio Cruz Perez, Juan Garcia Perez, Antonio Diaz Ortega, Francisco José Sierra Lucas, Francisco Herrera Quintana, Francisco Martin Garcia, Cristóbal del Aguilá Salazar, y Nicolás Navas Salas.—En Granada: José Puerta, Trinidad Mercado, Rafael Romero Botella, Manuel Fernandez Gutierrez, José Antonio Linares, Pedro Roncero, Manuel Diaz Sola, Joaquín Luna, José Garcia Fernandez, Miguel Salinas Manjon, Francisco Floreu Fernandez, Joaquin Clavero Fernandez, D. Modesto Olarte Quintana y Francisco Guerrero Gomez.

La Iberia con referencia a varios otros periódicos habla de proclamas revolucionarias que han circulado por Madrid. El gobierno no ha visto semejantes proclamas; pero si como dice La Iberia hubiese existido alguna que tienda en último resultado a impulsar al gobierno en una desatentada reaccion, seguramente no podia acordarse a los amigos de este.

Por lo demás, el gobierno desprecia cierta clase de medios y su conducta es tan prudente y mesurada, que teniendo datos con que poder detener a personas que parecen resultar complicadas en el movimiento de Loja, se

abstiene de hacerlo esperando a emplear sus palabras, y no diremos que en su día no tendrán que arrepentirse algunas personas de haber querido lanzar al gobierno en una senda que no seguirá jamás.

Anteayer se habló nuevamente de prisiones hechas en Madrid. La noticia es falsa; ninguna persona ha sido presa a consecuencia de los sucesos de Loja, y si hace tres días fué detenido un militar retirado, fué por reclamacion de la capitania general de Madrid.

Dice ayer una correspondencia del Diario de Barcelona que el Sr. marqués de Miraflores no vuelve a Roma y que continuará el Sr. Souza hasta que vayan a ocupar aquella embajada el Sr. Bermúdez de Castro ó el Sr. Calderon Collantes. Ningun dato oficial ni extra-oficial puede haber dado margen a esta noticia. La vuelta a Roma del señor marqués de Miraflores, dependerá exclusivamente del estado de su salud y de su voluntad.

Desde la salida del batallon cazadores de Simancas, de Tetuan, no ha recibido ninguno la orden de marchar, ni han ingresado mas fuerzas que quintos de algunos cuerpos. Se halla en aquel teatro la compañía de niños florentinos, que están ganando muy buenos cuartos, pues todas las noches tienen un lleno completo.

El Pueblo de ayer tarde, al dar la noticia de haber sido sentenciado a muerte el que capitaneaba los revoltosos del Salar que se unieron a la faccion de Loja, implora de los jueces piedad para los demás delincuentes, cuyo estravio va a llenar de luto y desolacion a sus pobres e inocentes familias.

El Reino de anoche publica una carta de Tetuan fechada el 14 del actual, en la que se dice que los sucesos de Loja han llenado de indignacion a los leales soldados que componen aquel ejército, y estos mismos sucesos han hecho que no se vea confirmada la noticia de relevo.

En la poblacion se han hecho algunas obras de fortificacion, entre ellas los caminos; uno para subir la artilleria a los fuertes de la Alcazaba, y otro para que pueda bajar a los que hay por bajo de la poblacion. Tambien se ha reformado algo el de la Aduana, en el que se ha construido un puente. Al mismo tiempo se están concluyendo los planos para remitirlos a Madrid, de varios cuarteles de mampostaria y maderas con cimiento de obra. Estos cuarteles serán de 400 pies y para 200 hombres cada uno. Se habla del proyecto de un castillo en la parte superior de la sierra sobre Tetuan, y de otro fuerte de consideracion en las inmediaciones de la puerta de la Victoria.

Del estado que publica la junta de clases pasivas, referente al que tenia en fin del primer semestre, aparece, que el importe de una mensualidad, en dichas clases, ha aumentado en 49,958 reales 65 céntimos, de modo que ahora será el de 12,480,247 reales 13 céntimos. El total de individuos de estas clases son 48,191, entre los que hay el número de 21,164 de la clase de retirados. Las pensionistas del monte pío civil y militar ascienden a 13,453; los exclaustrados a 5,991; las pensionistas de gracia a 2,857; los jubilados a 2,898; los cesantes a 1,771; y otras varias clases, como los convenidos en Vergara, legionarios extranjeros y secuestrados de los ex-infantes, a 1,355.

El domingo último, con asistencia del señor obispo, el gobernador civil y demás autoridades de la capital, se celebró en Oviedo una reunion con el fin de acordar lo conveniente para llevar a cabo el pensamiento de erigir un monumento a la memoria del eminente hijo de aquella provincia, Fr. Benito Gerónimo Feijóo.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Cádiz 18.

La infanta doña María de Regla, hija de los duques de Montpensier, se halla gravemente enferma en Sanlúcar. Los padres tienen ya noticia de este suceso. Paris 18. El 3 interior español a 00 0/0; el 3 exterior a 28 7/8; la diérida a 40 7/8 y la amortizable a 00; el 3 por 100 francés a 67-75; el 4 1/2 a 97-75.

Lóndres 18. Los consolidados quedaban a 90 a 1/8.

Las noticias que nos ha traído el telégrafo de los Estados Unidos de América, son importantísimas bajo el punto de vista belicoso. El Norte se prepara a dar un gran golpe a la Confederacion del Sur. Sin embargo, como los acontecimientos en aquel país son tan extraños, no nos sorprenderia que esta misma actitud produjera un arreglo, aunque bien difícil hoy, entre ambas partes beligerantes.

Llama la atencion de los hombres políticos la actitud en que respecto de España se ha colocado de repente una parte de la prensa francesa, queriendo exagerar los ataques a que la escencialidad de los diarios ingleses nos tenia acostumbrados. No ha habido gratitud ni matices en esta especie de eruzada: de la noche a la mañana unos cuantos artículos hostiles a España han aparecido en diferentes diarios franceses, y es lo singular que hayan coincidido con los sucesos de Loja, precisamente cuando la barbarie de las doctrinas proclamadas por los trastornadores y cuando el horror que ciertas ideas despiertan en el vecino Estado, debian haber hecho mas simpática la causa del gobierno, que ya no se defendia a si propio, sino que defendia a la sociedad. La Epoca dice, que la próspera situacion de España excita los celos de los trastornadores, y en medio de las convulsiones de Europa no pueden ver con ojos serenos que aquí la autoridad del gobierno sea plenamente respetada; y que los que en la asonada de Loja buscaban un principio de debilidad para el poder, debian al propio tiempo intentar desprestigiarlo en Europa.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 850 fanegas de trigo de 49 1/2 rs. a 55 1/2, quedando por vender sobre 1,729 fanegas; la cebada nueva a 22 rs. fanega, añeja de 13 a 25; y la algarroba a 56.

Con el título de Institution française, y bajo la direccion de dos distinguidos profesores del cuerpo universitario del vecino imperio, se ha establecido en esta corte, calle de Pontejos, núm. 10, un colegio preparatorio para todas las carreras, cuyo idioma y libros de texto serán esclusivamente franceses, asi como el sistema de educacion, que estará a la altura de los principales colegios de Paris. La necesidad de un establecimiento de este género, que se hacia sentir en nuestra corte por sus inmediatas relaciones con la de Francia, nos ha hecho mirar su instalacion como un nuevo adelanto de la civilizacion moderna, y que no será solo conveniente a los niños franceses, cuyas familias residentes en Madrid tenian que privarse de tenerlos a su lado si querian darles la educacion preparatoria que se exige en su país para las diferentes carreras abiertas allí a la juventud, sino aun para los españoles, que con un ligero rudimento de francés pueden recibir una brillante educacion al mismo tiempo que perfeccionarse en este idioma tan necesario hoy para la mayor parte de las carreras.

Van cobrando consistencia los rumores que corrieron hace días, de que no era completamente extraño el elemento junista a los acontecimientos de Andalucía. Si lo que se dice es exacto, las autoridades superiores de la Argelia habrian puesto en conocimiento del gobierno español los trabajos que de algun tiempo a esta parte venian teniendo lugar en nuestras costas del Mediterráneo para producir un movimiento revolucionario que acaso estaba ligado tambien con sucesos que se esperaban y que no han podido estallar en Portugal. Las actuaciones que se siguen en Andalucía parece han puesto en manos del gobierno de S. M. el hilo de todas estas conspiraciones, y confiamos vivamente en que los remedios serán tan eficaces que extirparán completamente el mal hasta en sus mas profundas raíces.

Insisten algunos periódicos, en que Francia e Inglaterra envían sus escuadras a las aguas de Santander. No es cierto, y solo puede tenerse por probable que para hacer honor a nuestra Reina, ahora como en el viaje del verano último, la Inglaterra y la Francia manden algun buque de guerra a aquellas aguas. España, que conserva su escuadra en Africa, ha destinado tan

solo un vapor de guerra de 350 caballos y una fragata a San Sebastian, por si nuestra augusta Reina desea visitar a Santona, Bilbao u otro cualquier puerto de la costa cantábrica.

El duque de Tetuan saldrá para Santander a fines de julio, siendo tan infundadas las noticias, así de los que suponen que inmediatamente va a dejar a Madrid, como de los que creen que ha renunciado al propósito de acompañar a S. M. de quien recibe todos los días las pruebas mas inequivocas de aprecio y de confianza.

De Valladolid se ha recibido ayer el siguiente despacho tel. gráfico, fechado a las doce de la noche del miércoles, que confirma las noticias que habiamos adelantado: «SS. MM. han salido de su palacio a las diez de esta noche, y han paseado a pié la Plaza Mayor, poblada de un extraordinario gentío que las ha acogido con las mas entusiastas y afectuosas aclamaciones. Desde las Casas Consistoriales han visto los fuegos artificiales, y se han retirado a las once y media en la misma forma, recibiendo incesantes y unánimes demostraciones de respeto y cariño.»

Dice La Epoca que cada día adquiere el convencimiento mas profundo de que nada de cuanto se trabaja para producir perturbaciones y cambios de cierta índole en Portugal es ageno a lo que ha querido realizarse en España. Con este motivo aconseja muy vivamente al gobierno de S. M. que tenga fija la vista en Lisboa y en Oporto, donde acaso han trasladado algunos de sus centros de accion los agitadores de Europa.

A pesar de la inalterable tranquilidad que ha reinado en Madrid, el mismo día que SS. MM. llegaron al Escorial se hicieron circular en el Sitio noticias de que la tropa y el pueblo se estaban batiendo en las calles de la capital de la monarquia. Esto prueba que los propagadores de alarmas son infatigables.

A los periódicos que se entretienen en echar la cuenta de lo que puede costar el viaje de SS. MM. les recuerda La Epoca que todos los gastos de este viaje los satisface S. M., y en cuanto a los pueblos por donde transita nuestra augusta Reina, lejos de ser esto para ellos motivo de ruina, lo es de animacion, de riqueza y de prosperidad.

Las noticias de Andalucía convienen en que los partidarios de Perez del Alamo hacen toda clase de esfuerzos para desorientar a las autoridades y a las tropas que van en su persecucion. Despues del infundado rumor que se hizo correr en la provincia de Jaen suponiendo falsamente la aparicion de numerosas partidas procedentes de la sierra de Alhama, donde no existe un solo hombre armado, el martes se intentó hacer creer que se habia presentado en la provincia de Murcia la faccion fantástica mandada por el a beilar de Loja; pero bien pronto las autoridades pudieron cerciorarse de la falsedad de esta nueva, que por fortuna no produjo alarma en punto alguno.

Es sensible, dice uno de nuestros colegas, y nosotros estamos conformes con él, que las muchas gestiones de los Sres. Romea y Arjona para quedarse con el teatro del Circo en la próxima temporada hayan sido infructuosas, por tener tomado en arriendo aquel coliseo una compañía de Zarzuela. No somos nosotros de los que han lanzado ni lanzan exclamaciones en contra de la Zarzuela, cuyo espectáculo encontramos bastante entretenido y agradable; pero habiendo en Madrid un teatro especial y único para el género lirico dramático, lamentamos que el Circo encierre en la temporada cómica una compañía de Zarzuela que nos prive de otra dramática dirigida por Romea y Arjona.

Como el restablecimiento del orden y la tranquilidad por consiguiente, ha sido completo en la provincia de Granada, las tropas que de diferentes puntos concurrieron a ella han vuelto a abandonarlas saliendo: el regimiento de América que estaba en Loja, para Granada, y los batallones de San Fernando y Arapiles, para Málaga.

Por todas partes, dice un periódico de Palencia, se nota en la ciudad el movimiento constante de todas las comisiones y clases que se mueven para recibir dignamente a la real familia.

Los que han visto el alojamiento que se prepara, aseguran que todas las habitaciones se hallan decoradas con magnificencia. La catedral se está limpiando y ahajando con el notable gusto que lo hace siempre que hay funciones solemnes. El instituto provincial y la escuela normal han acordado dar cien premios de 10 rs. cada uno a igual número de niños pobres que concurrán a las escuelas públicas de esta ciudad y se hagan acreedores por su aplicacion.

Una correspondencia de Inglaterra, publicada por El Constitucional, dice que recientemente se ha descubierto en la Italia meridional un vasto plan para organizar un levantamiento general en varias de las ciudades principales, acompañado de una invasion de las costas napolitanas por los partidarios de Francisco II, el ex-gran duque de Toscana, el duque de Módena y la duquesa de Parma.

Dice un periódico que la Italia de hoy es incomparablemente mas débil que la Italia de hace un año. Ha buscado la unidad en Nápoles para marchar sobre Roma, y Nápoles la devora. Que sobrevenga un conflicto en Europa, añade; que se realice la alianza de las potencias del Norte; que Napoleon se vea obligado a abandonar a la Italia por la fuerza de los acontecimientos, y la Italia no será bastante fuerte para resistir al impulso de Austria.

Ayer al anoecer ocurrió una desgracia en un taller de la calle de Santa Brígida. Segun se nos dijo, un operario que se hallaba sacando agua de un pozo, recibió un fuerte golpe en la nuca por la caída de uno de los cubos y cayó sin sentido al pozo, de donde fué estraido en un estado que no daba esperanza alguna de vida.

Los despachos telegráficos recibidos anoche de las provincias anuncian que en todas ellas reinaba completa tranquilidad.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO que confirma el que habiamos recibido de Cádiz pocas horas antes:

Sevilla 18. La infanta doña Maria, hija de los duques de Montpensier se halla gravemente enferma. La afeccion que sufre es una fiebre biliosa catarral.

Tambien recibimos anoche del extranjero los DESPACHOS TELEGRÁFICOS siguientes:

Constantinopla 17. Un gran número de penas han sido conmutadas. Se han decretado grandes economias sobre los gastos inútiles del presupuesto de guerra. Se elaboran leyes de administracion interior y la revision de sentencias judiciales. Ayer Mr. La Vallette fué recibido por el sultan y ha marchado para Francia.

Viena 17. El diario El Progreso anuncia que ayer fué tomada la resolucion de mantener tocante a la Hungría la Casa del diploma del 20 de octubre.

Corren rumores de que el baron Vay, canceller de Hungría, ha dimittido. Se cree que la crisis ministerial concluirá hoy.

Berlin 17. Los periódicos alemanes expresan el mayor horror del crimen de Becker.

Lóndres 17. Una relacion del ministro de Hacienda de Washington recomienda el someter a impuestos considerables el café y el azúcar. Tambien pide autorizacion para contratar un empréstito de 240 millones de dollars.

Los federales siguen pasando el Potomac. Se considera como inminente una batalla a no ser que los separatistas se retiren.

BOLSA DE MADRID DE AYER. Cotizacion oficial. Cambes/Observac.

3 cons al contado	48 95	
Id. a fin de mes	48 95	operacion
5 dif al contado	42 00	
Id. a fin de mes	41 95	operacion
Id. a fin del próx.	45 20	
A mort. de pr...	56 50	
Id. de segun...	16 13	
Personal	21 20	

ESPECTACULOS DE HOY. Circo de Paul.—A las 9 de la noche.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Circo de Price.—A las 9 de la noche.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID DE AVISOS Y NOTICIAS.

NOTICIAS.

Santos de hoy. — San as Justa y Rufina, mártires, y San Vicente Paul, fundador. Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del hospital de mujeres incurables...

Citacion judicial. — Por el juzgado de primera instancia de las Vistillas se cita a Felipe Gomez Lastra, a D. Eugenio Amusco y Eugenio Fernandez Saez...

Vacante. — La administracion de Hacienda pública de esta provincia anuncia hallarse vacante el estanco de Zarzalejo. ANUNCIOS. GRAN LOCAL PROPIO PARA GALERIAS...

LA TUTELAR, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge. JUNTA DE VIJILANCIA...

SITUACION DE LA COMPANIA EN 5 DE JUNIO DE 1861. CAPITAL SUSCRITO. NUMERO DE SUSCRITORES. TITULOS COMPRADOS. R. 530.997.209. 73.426. R. 309.423.000...

SE CEDE UN GABINETE CON Salsola, para un señor: no es casa de huéspedes: en la calle de Santa Catalina, 1, segundo derecha (7 y 9).

BAÑOS DE VAPOR. CALLE DE BONDADONUM. 1. — Esta es la estacion mas favorable para la curacion radical de las enfermedades crónicas...

TRASPOTES PARA ESPAÑA y el extranjero de J. Boix y compañía, calle de Preciados, número 7.

SE VENDE UN PIANO DE Simesa magníficamente usado. La persona que desee adquirirlo puede acudir a la calle de la Grada, número 7...

EN LA CALLE DE LAS HERAS, número 6, cuarto principal, se compran sillas municipales en grandes y pequeñas partidas...

MANANTIAL DE CRÉDITO, asociacion mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

DE AMSTERDAN. saldrá para Bilbao y Santander hacia fin del corriente, el vapor español Norte, su capitán D. M. Arritola...

LA BENEFICIOSA, Asociacion mutua para colocar economias y capitales. Ingresos hasta hoy. R. 29.102.185'65 cts.

VAPORES-CORREOS, A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados a las once de la mañana.

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Las existencias procedentes del establecimiento, en la Concepcion Germinita, número 13...

A LAS SEÑORAS. Siendo de poca importancia las existencias que nos quedan en chaconadas, aunque los dibujos muy buen gusto...

NIGRITINE VIGETAL. Invencible y perfeccionado por Gelle Bretes, farmacista preparado en las esposas de París y Londres.